
   

 

BLOCO DE ESQUERDA 

MAIA 

 

SOBRE O PLANO E ORÇAMENTO DA FREGUESIA DA CIDADE DA MAIA 

 

 

EXMO. SR. PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, 

EXMA. SRª PRESIDENTE DA JUNTA, 

EXMOS. SRS. DEPUTADOS, 

EXMOS. SRS. MEMBROS DO EXECUTIVO PRESENTES, 

DIGNÍSSIMO PÚBLICO: 

 

Sobre o Plano e Orçamento que hoje aqui discutimos, cumpre-nos 

tecer as seguintes considerações: 

 

1º COMEÇAMOS POR DIZER QUE O PLANO E ORÇAMENTO SÃO E SERÃO SEMPRE O 

ESPELHO DA VONTADE E DAS OPÇÕES ESTRATÉGICAS DO EXECUTIVO PARA A 

(AGORA) FREGUESIA DA CIDADE DA MAIA QUE, EM NOSSO ENTENDER, PELA SUA 

DIMENSÃO, DEVERIA SER MUITO MAIS AUDACIOSO E ESTRUTURADO, PENSANDO O 

FUTURO, E NÃO UM DOCUMENTO REDUZIDO A POUCO MAIS QUE A GESTÃO DAS 

DESPESAS CORRENTES! 

 

2º POR OUTRO LADO E APESAR DO QUADRO SAÍDO DA VONTADE DO POVO DA 

MAIA, A MAIORIA PSD/CDS ASSUMIU A RESPONSABILIDADE POLÍTICA DE 

APRESENTAR O SEU ORÇAMENTO, SEM QUE, PREVIAMENTE, TIVESSE ESBOÇADO 

QUALQUER VONTADE DE O DEBATER COM AS OUTRAS FORÇAS POLÍTICAS E DE 

CIDADÃOS AQUI REPRESENTADAS, OU COLHER DELAS OPINIÕES OU PROPOSTAS, 

COMO PREVISTO, ALIÁS, NO ESTATUTO DA OPOSIÇÃO. É POR TAL MOTIVO 

RESPONSÁVEL PELO RESULTADO DA VOTAÇÃO QUE DAÍ ADVIRÁ!  

 

3º QUANTO AO ORÇAMENTO, MESMO COM OS CONDICIONALISMOS ANUNCIADOS, 



NÃO SE JUSTIFICA QUE NÃO CONTEMPLE, DE MODO SIGNIFICATIVO, FATORES E 

ASPETOS QUE, PARA NÓS, BLOCO DE ESQUERDA, SÃO FUNDAMENTAIS E 

PRIORITÁRIOS. NAQUELAS RUBRICAS QUE SUBSCREVEMOS COMO TAL, POR 

EXEMPLO OS APOIOS SOCIAIS, AS VERBAS ATRIBUÍDAS SÃO MANIFESTAMENTE 

INSUFICIENTES E IRRISÓRIAS PARA UMA FREGUESIA COM A DIMENSÃO DA NOSSA 

(QUE PASSOU A AGLUTINAR GUEIFÃES, MAIA E VERMOIM) E, COMO TAL, COM UMA 

RESPONSABILIDADE CUJO REFLEXO NÃO RECONHECEMOS NO PLANO E 

ORÇAMENTO AQUI APRESENTADO. 

 

NO ENTANTO, NÃO QUERÍAMOS DE DEIXAR DE FAZER ALGUNS REPAROS À 

ARGUMENTAÇÃO DO DOCUMENTO COM QUE A JUNTA FAZ ACOMPANHAR O 

ORÇAMENTO. 

CITAMOS: “A JUNTA CONTINUARÁ A DEDICAR GRANDE PARTE DAS SUAS ENERGIAS 

À SOLIDARIEDADE, AO APOIO ÀS FAMÍLIAS, AO APOIO ÀS INSTITUIÇÕES, SEM 

DESCURAR O APOIO À EDUCAÇÃO, DESPORTO, CULTURA, LAZER E AO AMBIENTE.” 

NÓS PERGUNTAMOS: QUE APOIOS? COM ESTAS VERBAS IRRISÓRIAS PARA TEMAS 

DE TAMANHA IMPORTÂNCIA? 

NO MESMO DOCUMENTO, A JUNTA FALA DA “REQUALIFICAÇÃO DA HABITAÇÃO 

SOCIAL DO SOBREIRO”: QUE RESPONSABILIDADE FINANCEIRA TEM A JUNTA DE 

FREGUESIA? SE TEM, O QUE PODE FAZER OU TEM FEITO?  

TAMBÉM REFERE AS OBRAS DE AMPLIAÇÃO DO CEMITÉRIO DE GUEIFÃES, E O 

APROVEITAMENTO DO ESPAÇO DA ANTIGA EXTENSÃO DE SAÚDE DE VERMOIM, 

PARA AMPLIAR A CAPELA MORTUÁRIA DE VERMOIM. PERCEBEMOS A 

PREOCUPAÇÃO DA JUNTA DE FREGUESIA COM OS MORTOS, ATÉ ACHAMOS MUITO 

BEM. MAS O PROBLEMA É QUE, COM OS VIVOS, A PREOCUPAÇÃO RESUME-SE A 

MUITO POUCO, PELO QUE ESTÁ ESPELHADO NO ORÇAMENTO! 

NÃO SENDO PROPRIAMENTE UMA QUESTÃO ORÇAMENTAL, A ALUSÃO AO 14 DE 

OUTUBRO DE 2014, COMEMORAÇÃO DOS 1000 ANOS SOBRE A OUTORGA DO 

TESTAMENTO SUNILLANES, QUE CONTÉM A 1ª REFERÊNCIA ESCRITA À VILA 

VERMUDI E, POR CONSEQUÊNCIA, À FREGUESIA DE VERMOIM, APETECE-NOS 

PERGUNTAR: SENDO TÃO IMPORTANTE COMO REFEREM, MARCO DE UMA 

IDENTIDADE MILENAR, PORQUE VOTARAM FAVORAVELMENTE A EXTINÇÃO DA 

FREGUESIA DE VERMOIM AS FORÇAS POLÍTICAS REPRESENTADAS NO EXECUTIVO?  

 

4º - MAIS ESTRANHO AINDA É O ORÇAMENTO NÃO CONTER NEM TER EM CONTA 



PROMESSAS ELEITORAIS DA COLIGAÇÃO DURANTE A CAMPANHA. MAS PARA ESTA 

SITUAÇÃO, COMO JUSTIFICAÇÃO, O EXECUTIVO REFUGIA-SE, ESTRANHAMENTE, 

NAS CONDIÇÕES ENCONTRADAS E NA DIFICULDADE DA CONJUNTURA! 

 

ESTA POSIÇÃO, PARA NÓS, É INSUSTENTÁVEL, POIS OS PARTIDOS QUE 

SUPORTARAM O EXECUTIVO SÃO OS RESPONSÁVEIS, HÁ DEZENAS DE ANOS, PELA 

AUTARQUIA MUNICIPAL E POR DUAS DAS FREGUESIAS AGORA INTEGRADAS. ALIÁS 

ESSE FOI UM DOS SLOGANS DA COLIGAÇÃO NA CAMPANHA, CHAMANDO À 

ATENÇÃO PARA AS VANTAGENS QUE A FREGUESIA IRIA TER, SE FOSSE 

GOVERNADA PELA MESMA FORÇA POLÍTICA QUE, DURANTE QUASE QUATRO 

DÉCADAS, GOVERNA A CÂMARA E ESSAS DUAS FREGUESIAS.  

OUTRO PORMENOR, QUE ACHAMOS RELEVANTE, É A VERBA IRRISÓRIA ATRIBUÍDA 

PELA CÂMARA À FREGUESIA, QUE, NO NOSSO ENTENDER, NÃO CORRESPONDE À 

IMPORTÂNCIA E DIMENSÃO DA MESMA. POR ISSO QUESTIONAMOS A SRª 

PRESIDENTE, QUE TEM ASSENTO NA ASSEMBLEIA MUNICIPAL, EM 

REPRESENTAÇÃO DA FREGUESIA: PORQUE VOTOU FAVORAVELMENTE O 

ORÇAMENTO CAMARÁRIO? SE O APOIOU, NÃO PODE AGORA VIR LAMENTAR-SE 

COM A FALTA DE CONDIÇÕES!  

SÃO AS VOSSAS OPÇÕES POLÍTICAS! E NÃO AS PODEMOS ACEITAR, AS NOSSAS 

SÃO OUTRAS!... NÃO ACEITAMOS QUE SE POSSA TRAIR QUEM CONFIA O SEU 

VOTO. NÃO ACEITAMOS QUE SE PROMETA UMA COISA E, QUANDO CHEGADOS AO 

PODER, SE FAÇA OUTRA!... CHEGA DE MAUS EXEMPLOS, A POLÍTICA FAZ-SE COM 

COERÊNCIA E VERDADE! 

ESTAMOS CONVENCIDOS QUE, MESMO NESTAS CONDIÇÕES DE GRANDE 

DIFICULDADE, NOMEADAMENTE PARA OS MAIS CARENCIADOS, SERIA POSSÍVEL 

FAZER DIFERENTE E MELHOR. POR ISSO, NÃO PODEMOS DAR O NOSSO ACORDO A 

ESTE ORÇAMENTO. 

MAIA, 10 DE JANEIRO DE 2014 

 

O DEPUTADO DO BLOCO DE ESQUERDA 

FRANCISCO JOSÉ COUTO SILVA 

 


